
 

Association loi de 1901 déclarée à la Sous-Préfecture d'Aix en Provence 

N° W 13100 1213 

Membre de la FFACC 

COMPTE RENDU ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE 2019 

L’Assemblée Générale de l’association "Les Amis de Saint Jacques de Compostelle en Alpilles"  

Samedi 14 décembre 2019- Ancienne école de Bel Air, route d’Arles à Salon de Provence  

L’assemblée générale annuelle s’est réunie le samedi 14 décembre à 9 heures sur l’ordre du jour suivant :  

• Émargement 

• Approbation des comptes rendus de l’Assemblée Générale Ordinaire 2018 (disponible sur le site à la 

rubrique "NOTRE ASSOCIATION → Dernière assemblée générale" et consultable sur place) 

• Rapport Moral et d’Activités de l’année 2019 

• Rapport financier : présentation des comptes 2019 et budget prévisionnel 2020 par le trésorier de 
l’Association 

• Projets 2020 

• Renouvellement du Conseil d’Administration : démission de Michèle VALESI et appel à candidatures 

• Questions diverses 

• Clôture 
 

Émargement 

La Présidente, Catherine CASANOVA, déclare ouverte l’assemblée générale ordinaire. Nous avons 36 membres présents 

qui ont émargé et 11 pouvoirs. Le quorum de 20 % est atteint pour la validation des votes. 

Approbation des comptes rendus de l’Assemblée Générale Ordinaire 2018 (disponible sur le 

site à la rubrique "NOTRE ASSOCIATION → Dernière assemblée générale" et consultable sur place) 

Le compte rendu de la précédente AG a été mis sur le site en janvier 2019. Un exemplaire papier est mis à disposition des 

adhérents ce jour. 

Vote  

Contre : 0 - Abstenus : 0- Pour : Unanimité soit 47 voix 

Le rapport de l’AG 2018 est approuvé à l’unanimité. 

 

RAPPORT MORAL 2019 

Notre association se porte toujours bien. Le nombre d’adhérents est en augmentation. 

Nous prenons beaucoup de plaisir à nous rencontrer, c’est une effervescence assurée, même si nous craignions une 

moindre fréquentation depuis la création de notre site. 

La Présidente remercie tous les adhérents qui répondent toujours présents et participent à chaque sollicitation, tant 

pendant les cafés jacquaires, que pour le Chemin Faisant. (Anne Marie Perez et Lionel Baccou ont participé à celui de 

janvier 2020)  

  

LES AMIS DE SAINT JACQUES DE COMPOSTELLE EN ALPILLES 



La fédération (FFACC)  

Nous sommes adhérents depuis 2004 à cette fédération (à laquelle 7 associations ?????? du sud de la France adhèrent) 

qui était une fédération dynamique menée à l’époque par Maria GUERIN, et qui est devenue plus pâle au fil du temps.  

Nous leur commandons les crédentiales et nos échanges s’arrêtent là. 

Nous nous demandons s’il vaut la peine de continuer d’autant que cette année des querelles importantes ont éclatées au 

sein de ce groupe, et a fait éclater l’association.  

Nous ne sommes donc pas allés à l’assemblée générale de CAHORS, l’ambiance nous a découragé ainsi que la 

désorganisation qui en a résulté. 

Une nouvelle présidente a été nommée peut-être saura-t-elle repartir d’un bon pied ? Nous lui accordons notre confiance. 

 

RAPPORT DES ACTIVITÉS 2019 :  

La Présidente passe la parole à chaque responsable d’activité pour développer le contenu des actions. 

Marlène Lamballais : 

Accueil jacquaire 

Il nous permet d’avoir un contact direct avec les personnes intéressées par le Chemin. Nous parlons : 

Organisation– Itinéraire – Hébergements - de sac – de chaussures – de bâtons - de vêtements. Nous essayons 

d’être le plus concret possible. Ce qui semble confus, je l’espère, s’éclaircit au fur et à mesure des échanges, 

et par là noue les premiers liens et suscite l’adhésion à l’association. Nous avons eu chaque mois au moins 

une personne qui nous visitait. 

Cafés jacquaires 

Nous espérons que les thèmes choisis et que nous illustrons vous satisfont. Nous avons quelques thèmes 

récurrents tels la préparation pour le chemin et les contes qui donnent beaucoup de travail de recherche à 

Catherine mais également des intervenants extérieurs, telle l’intervention de Guy Blanc qui nous a parlé de la 

ROUTE DE LA SOIE et M. AUROUZE et son conférencier qui nous ont parlé des VAUDOIS. 

Chris Pitter et Gabriel Meyer nous ont parlé de leurs aventures et nous avons aimé fêter les 10 ans des cafés 

jacquaires avec quelques scénettes mémorables, interprétées par Catherine-Dominique-Lionel-Philippe-Bob, 

et un très joli texte de Monique Lacroix.  

Nous sommes assez fiers d’avoir eu l’idée de parler des TALENTS DE NOS ADHERENTS dont nous aurons un 

second aperçu l’année prochaine. (Philippe – Jean Claude Laurent – Jacques Roche- Lionel Baccou- Anne Marie 

Perez). 

Nous allons essayer d’élargir le choix de nos thèmes. Et là un petit appel à vos idées et à votre participation 

qui seront les bienvenues. 

  



Philippe Marchadier : 

Nos sorties sac à dos 
Liste les sorties 2019 avec le nombre de participants 

Date 
Heure 
départ 

Lieu 
Nb de 

présents 

13/01/2019 8.15 Carry-Le-Rouet-entre mer et collines 35 

10/02/2019 8.15 Étang de la Bonde 32 

10/03/2019 8.15 Collias et les gorges du Gardon 27 

14/04/2019 8.15 Canal de Carpentras 25 

12/05/2019 8.15 Sortie sac à dos surprise 34 

08 & 09/06/2019 7 
Week-End Peyruis - Ganagobi 

La voie Domitia 
24 

08/09/2019 8.15 Berre L'Étang 31 

13/10/20109 8.15 Comps-Abbaye Saint Roman 15 

10/11/2019 8.15 Étang de l'Estomac-Fos sur mer 22 

08/12/2019 8.15 Cassis-le Devenson 11 

TOTAL 256 

 
Ce qui fait une moyenne de 25.6 participants par sortie. 
 

Groupe de reconnaissance 

Philippe Marchadier précise que chaque sortie est au préalable "essayée" sur le terrain.  

Rapport balisage 

Equipe : Marc Coilliot  - Bob Giaconia - Philippe Marchadier - Christine Martin - Julien Ors 

Travaux effectués : 

o GR 653A Aureille-Fontvieille 
o GR 653D Chapelle St Gabriel-Fontvieille. 
o 1 PR à Maussane 
o 3 PR à Mouries 
o 1 PR à Aureille 
o 3 PR à Pélissanne 
o En cours GR6 Lamanon-Mallemort 

 

Journée Interassociations 

Organisée par l’association de Marseille à Puyloubier- nous avons passé une journée très intéressante et 

conviviale. 

  



Yves Lacroix : 
Le site  
40 % des personnes qui ne s’est jamais connecté en tant qu’adhérent. Il suffit de demander son identifiant et son mot 

de passe pour se connecter (3 premières lettres du nom suivies des 3 premières lettres du prénom). 

Si certains disent ne pas avoir reçu le mail avec ces éléments, il faut aussi vérifier dans les SPAMS. 

Jean Claude DESMONS indique qu’il faut "mémoriser le code" et que tout est simple ensuite pour entrer sur le site. 

Yves Deroubaix dit avoir eu des difficultés à lire le compte rendu de l’année dernière et aussi à rentrer sur le site de la 

fédération (FFACC) avec le lien qui est proposé sur notre site. 

Yves indique qu’il va vérifier. 

Une intervention de Cathy Proust nous apprend qu’il faut faire très attention aux photos utilisées ; elles sont la propriété 

de leurs auteurs. Des droits d’auteurs peuvent être demandés et ils sont souvent élevés 

Pour protéger certaines photos sur le site, Yves indique qu’elles doivent être "watermarquées"et qu’il s’en assure à 

chaque fois. 

Nous décidons d’ajouter sur le bulletin d’adhésion une ligne sur le droit à l’image autorisant l’association à exposer les 

photos prises lors de manifestations jacquaires.     

Nous parlons à ce propos de la plaquette de l’association qui a été créée cette année, avec la reprise d’une photo d’une 

carte créée en 2006 par les membres de l’association (Maurice Calvo et Martine Baux) représentant les divers chemins 

jacquaires et une photo de groupe illustrant nos sorties sac à dos. 

 

Marie et Anne Marie Perez n’ont pas pu être là et c’est Catherine Casanova qui prend la parole : 

Le chemin Faisant 

C'est est un journal trimestriel qui donne beaucoup de travail notamment à Marie qui se charge de la mise en page. 

Il faut trouver des sujets, se documenter, écrire des articles, et savoir se renouveler sans arrêt. 

Un appel est fait aux adhérents pour une plus grande participation au journal «Chemin Faisant» qui est votre journal, il 

est le produit de ce que nous sommes. 

Marlène : 
Nous avons acquis de nouveaux foulards, des blancs et surtout des jaunes qui nous manquaient depuis un certain temps. 

L’assemblée générale se terminera par la cérémonie de la distribution des foulards jaunes pour ceux qui sont arrivés à 

SANTIAGO et des blancs pour les nouveaux adhérents. 

Michelle Valési et Françoise Namer : 
L'accueil pèlerin 

Cette année nous avons eu à loger 43 pèlerins dont 5 ont dû aller à l’hôtel, d’autres ont été logés chez l’habitant (selon 

une liste que nous possédons). Il est rappelé qu’il n’y a pas de taxe de séjour.  Martine BAUX renouvèle sa proposition 

d’hébergement pour ceux qui passent par l’Aveyron. Françoise en profite pour faire appel aux candidats pour 

l’hébergement. 

Nous remercions chaleureusement Michèle et Françoise pour leur implication dans cette tâche qui nécessite beaucoup 

de disponibilité. 

Catherine : 
Nous parlons du gîte qui est une promesse de la municipalité, qui semble être toujours d’actualité puisque à chaque 

rencontre avec soit le maire soit un élu, il en est fait état. 

Nous rappelons que la municipalité nous fournit le gîte, mais nous devrons l’installer et le gérer. 

  



Cathy Proust : 
Nous avons collecté 2 tonnes 200 kg de bouchons l’année dernière et le garage de Cathy et Olivier en débordait. 

L’association dont nous nous servions a eu des difficultés et s’est arrêtée. 

Une nouvelle association a été trouvée. LA COMPAGNIE DES BOUCHONS. Elle se situe à CAVAILLON avec une orientation 

différente, à savoir :  le HANDICAP. 

Cathy a mis en relation les responsables des deux associations et LA COMPAGNIE DES BOUCHONS a même pu récupérer 

les stocks en souffrance.  

Un petit article sera écrit dans le prochain CHEMIN FAISANT. 

Catherine : 
L’inauguration du panneau «au rond-point de l’avion» en tout début d’année a clôturé les actions mises en place en 

2018 pour les 20 ans de l’inscription des Chemins de Saint Jacques au Patrimoine mondial de l’UNESCO   

Yves : 

La solidarité inter-associations s’est illustrée par notre participation au bon déroulement du MARATHON de Salon de 

Provence, évènement des plus importants qui a rassemblé 4300 participants et dont le budget à gérer était de 300 000 

€. 

Les membres de notre association ont su répondre présents en occupant les postes de signaleurs ou de ravitailleurs 

VOTE RAPPORT D’ACTIVITES 

Contre : 0 - Abstenus : 0- Pour : Unanimité soit 47 voix 

 

RAPPORT FINANCIER 2019  

Chris PITTER, trésorier, épaulé de Françoise NAMER, trésorière adjointe, présente le compte d’exploitation 

arrêté au 30 /11/2019.  

La date de fin d’exercice a été modifiée depuis 2018 et nous permet de constater un exercice complet à la date 

du 30 novembre 2019. 

Peu de mouvement sont à signaler cette année 2019, et nous constatons plus de dépenses que de recettes. 

Un exemplaire du compte d’exploitation de l’association pour l’année 2019 sera jointe à la présente. 

VOTE RAPPORT FINANCIER 

Contre : 0 - Abstenu : 1- Pour : Unanimité soit 46 voix 

 

PRÉVISIONNEL FINANCIER  

• Participation des adhésions - Compte de passage (100 arrhes) - Recettes diverses 1000 € 

• Il est prévu des indemnisations de l’équipe de RECO dans le prévisionnel  

• La valorisation du bénévolat se voit aux écritures : total hors bénévolat  

 

PROJETS D’ACTIVITÉS  

L’accueil jacquaire sous sa nouvelle forme est une initiative réussie. 

  



Cafés jacquaires 
Nous prévoyons plus de thèmes différents pour les cafés jacquaires et supprimerons les thèmes récurrents tels la 

préparation du corps, du sac, etc. 

Nous tablons sur une plus grande ouverture sur les autres associations en appelant la participation de leurs adhérents. 

Le café jacquaire du 2 janvier 2020 sera reporté au 9 janvier 2020 en raison de la proximité des fêtes de fin d’année. 

Il est décrit les thèmes des prochains cafés jacquaires : 

Thèmes des cafés jacquaires 2020 

Mois 2020 Dates Thèmes Animateurs 

Janvier Jeudi 9 
LES CONTES DU CHEMIN 

CAMINO FRANCES 

Catherine – Marlène 
– Dominique – 

Françoise – Lione- 

Février Jeudi 6 

YVES DEROUBAIX et 
MICHOU 

Notre chemin avec 
COMPOSTELLA 2000 

Yves DEROUBAIX 

Mars Jeudi 5 
"J’ai rencontré Adam de 

Craponne" 
Monique et Yves 

LACROIX 

Avril Jeudi 2 Pièrres Sèches Christiane DELAVAL 

Mai Jeudi 7 
Nos adhérents ont du 

talent 

Alain SIMON – 
Monique LACROIX 

Bob – Isabelle 

Juin Jeudi 4 
Pèlerinage dans d’autres 

religion, bouddhisme, 
Islam, japon ? 

Catherine, Marlène 

 

Nous pensons faire mieux connaitre notre association à l’extérieur. 

• En transmettant notre agenda à la mairie qui le diffusera dans les magazines trimestriels qui sont édités. (le Mag 

- la presse )  

• Le point soulevé est la taille de la salle que nous utilisons à la CASE A PALABRES si nous avons plus de « public », 

il est proposé la MVA qui est beaucoup moins conviviale, et de plus personne ne souhaite quitter LA CASE À 

PALABRES. 

• Maurice ajoute que nous avons un lieu génial et qu’il faut le garder.  

Sortie sac à dos : 
Philippe nous énonce les nouvelles destinations prévues pour 2020. Elles sont présentées sur le site dans notre rubrique 

« SAC A DOS ». 

Philippe effectuera une formation pour les premiers secours en cas de difficulté durant nos sorties.  

Balisage : 
Une équipe de bénévoles pour 2020 : Philippe- Bob- Marc- Christine – etc. 

Sortie interassociations : 
Yves s’est penché sur la confection d’un logo pour une impression sur un savon mais il cela semble très compliqué pour 

une seule utilisation. 

Camino ingles : 
Il faut ficeler les inscriptions et étudier la possibilité d’arriver un dimanche pour assister au « butafumeiro » 

Droit à l'image : 
Nous décidons d’ajouter sur le bulletin d’adhésion une ligne sur le droit à l’image autorisant l’association à publier les 

photos prises lors de manifestations jacquaires 

  



Anniversaire à fêter : 
Yves DEROUBAIX nous rappelle que notre association aura 20 ans en avril 2020. 

 

Les projets 2020 sont mis au vote des ahérents. 

VOTE PROJETS 2020 

Contre : 0 - Abstenus : 0 - Pour : Unanimité soit 47  voix 

 

RENOUVELLEMENT DU CONSEIL D’ADMINISTRATION – ÉLECTION DU NOUVEAU 

BUREAU  

• Michèle VALESI démissionne après une implication exemplaire pour l’hébergement des pèlerins et pour la gestion 

des mails, nous la remercions chaleureusement.  

• Deux candidatures ont été reçues : Françoise LAVERDURE et Aline CHEVAUCHE. 

Le renouvellement du conseil d’administration est mis au vote des adhérents. 

VOTE 

Contre : 0 Abstenus : 0- Pour : 47 voix. 

Les candidatures de Françoise et Aline sont approuvées.  

• Le CA se réunira le 30 janvier 2020 à 17 h, pour l’élection du nouveau bureau. 

 

QUESTIONS DIVERSES 

Il n’y a pas de questions diverses. 

 

L’assemblée générale se termine par la « cérémonie » de la distribution des foulards jaunes pour ceux qui sont 

arrivés à SANTIAGO et des blancs pour les nouveaux adhérents. 

 

Le "verre de l’amitié" est servi. 

La séance est levée à 12h30. 

 

 

La Présidente,       La Secrétaire, 

Catherine Casanova                    Marlène Lamballais  

 

 

Pièce jointe : Compte d’exploitation "Les Amis De Saint Jacques De Compostelle En Alpilles" arrêté au 30 novembre 2019 

(1 page à disposition au téléchargement sur le site www.stjacquesalpilles.fr). 

www.stjacquesalpilles.fr

